



Une bicoque éthique et toc au collège Jean Rostand

publié le 27/05/2021

Réfléchir sur la notion de développement durable

Descriptif :

Du 30 mars au 2 avril 2021, le collège a accueilli l'association CURIOZ pour faire réfléchir les élèves à la notion de développement durable et aux actions individuelles possibles.

Le développement durable : C'est quoi ? Quels gestes quotidiens chaque individu peut adopter ?

L'association d'éducation populaire « **CURIOZ** » est venue la semaine du 30 mars au 2 avril à la rencontre des élèves du collège Jean Rostand pour les inviter à réfléchir et se poser de nombreuses questions sur la **thématique du développement durable**.

Après avoir rappelé et défini les trois piliers du développement durable (économique, social et environnemental), les élèves ont participé à deux ateliers.

Atelier n°1 : « La bicoque éthique... et toc »

L'association avait installé une « bicoque » composée d'un salon, d'une cuisine, d'une salle d'eau et d'une chambre. Des activités ludiques étaient proposées dans chacune des pièces sous forme de recherche d'indices ou encore de quizz pour échanger et faire prendre conscience de la consommation d'énergie et d'eau liée à nos modes de vie. Voici quelques-unes des questions abordées :

- Combien de litres d'eau est nécessaire pour la fabrication d'un jean ?
 - Combien de kilomètres parcourt un yaourt à la fraise avant d'arriver dans notre frigo ?
 - Combien de pesticides peut-on trouver dans une pomme ?
 - Quelle surface occupe le « continent plastique » ?
 - Quelle quantité de CO2 est produite en moyenne pour la réalisation d'un film avec des effets spéciaux ?
- Systématiquement, les élèves étaient amenés à s'exprimer et des solutions simples et pratiques étaient proposées pour réduire la consommation d'énergie et d'eau.

Atelier n°2 : L'empreinte écologique, c'est quoi ?

Répartis en groupe, les élèves devaient classer des images liées à un thème (transport, alimentation, chauffage...). L'objectif était d'identifier les activités, les modes de transports, etc. qui ont une forte empreinte écologique et réfléchir aux alternatives possibles.